



Embajada de El Salvador
Estocolmo, Suecia

Informe de visita del Dr. Marlon Mendoza Fonseca, Gerente General de FOPROLYD, a Suecia, noviembre 2015

En seguimiento a las gestiones del sector de lisiados salvadoreños en Suecia, La Embajada de El Salvador en Suecia respondió a la necesidad de atender a este sector vulnerable residente en este país nórdico desde los años 80 y de facilitarle información sobre los programas de atención de FOPROLYD, así como de generar las condiciones para la incorporación de los lisiados salvadoreños en Suecia al Fondo de Protección de Lisiados Y Discapacitados a Consecuencia del Conflicto Armado, FOPROLYD.

El día jueves 26, a las 9:00 am iniciaron las evaluaciones en la sede de la embajada, siendo la jornada durante todo el día. Se atendió a cinco personas residentes en la región de Estocolmo. A las 5:00 pm se realizó reunión en la Embajada de El Salvador con representantes del sector de lisiados en Suecia para ultimar detalles de la jornada de evaluaciones.

El día viernes 27, el equipo de trabajo, de la Embajada, FOPROLYD y representantes del sector lisiados, se trasladaron a la ciudad de Örebro al lugar del encuentro. Se estableció una reunión de coordinación con el equipo organizador en Örebro, seguidamente a las 6:30 pm hasta las 9:00 pm se realizó la **Conferencia sobre la “Situación en El Salvador, logros de la gestión del gobierno y el papel de las organizaciones sociales en la reivindicación de sus derechos”**. Expuso el Dr. Marlon Mendoza, la Embajadora de El Salvador en Suecia, Anita Escher Echeverría, dio las palabras de apertura y bienvenida a los participantes.

El día sábado 28, durante la mañana hasta las doce del mediodía se realizó el encuentro con todos los asistentes, con un total de 70 personas entre familiares que acompañaban a las personas lisiadas y amigos.

El Dr. Marlon Mendoza desarrolló la exposición y brindó la información sobre los programas de atención de FOPROLYD, así como el procedimiento de la incorporación al mismo. El programa fue facilitado por Doris Pérez, trabajadora social y facilitadora de vinculación comunitaria en Suecia. El método utilizado fue participativo, los asistentes despejaron las dudas y ampliaron sus opiniones, el doctor Mendoza desarrolló un contenido basado en los derechos, así como el reconocimiento de la deuda moral que se tiene con el sector lisiado en el exterior.

De parte del sector lisiados, se hizo una exposición general del plan de trabajo, centrandose como punto de interés la situación de identidad que presentan varias personas, la búsqueda de un acuerdo entre el Ministerio de Relaciones Exteriores y FOPROLYD para agilizar los trámites de las constancias de vida.

A la una del mediodía se procedió a iniciar con las evaluaciones, finalizando ese día a las nueve de la noche, con un total de dieciséis personas atendidas por el Doctor Marlon Mendoza y la Doctora Maja Hess. Se contó además con un equipo de apoyo de tres personas. Durante la realización de las evaluaciones el equipo de seguimiento de lisiados se reunió con los presentes para socializar el plan de trabajo, puntualizando aspectos inmediatos. Posteriormente se proyectaron videos de FOPROLYD y de ALGES.

A las siete de la tarde dio inicio la actividad artística y cultural con la participación de Elvira y el grupo Los Lencas quienes deleitaron a los presentes con música y buena motivación generando una sana convivencia entre el grupo.

El día domingo 29, se continuó con la jornada de evaluación, atendiendo en el mismo lugar a seis personas más. Cabe destacar que los participantes procedían de doce lugares distintos y de largas distancias, como: Örebro, Linköping, Västerås, Köping, Estocolmo, Strömstad, Uddevala, Ängelholm, Lund, Varberg, Växjö y Oslo, Noruega. La jornada de atención finalizó a las dos de la tarde. Posteriormente, los Dres. Mendoza y Hess realizaron una visita domiciliar en la ciudad de Arboga y se brindó atención especial al señor Reinaldo Melara.

Durante la realización de la jornada del día viernes 27 al 30 de noviembre, se contó con el apoyo de un equipo logístico de Örebro, de Estocolmo y demás personas voluntarias. Se brindó atención especial a las personas con mayor dificultad y que requieren atención especial.

El día lunes 30, el Dr. Marlon Mendoza continuó con las evaluaciones en Estocolmo y se completó la documentación. Se sostuvo reunión con la señora Magda Brättemark, coordinadora de ForumSyd, instancia de coordinación de cooperación sueca, en las instalaciones de ForumSyd en Estocolmo. Se abordó el plan de cooperación de FOPROLYD.

El día martes 01 de Diciembre, se realizó la visita a la empresa estatal Samhall, lugar de trabajo del Sr. José Rivera Palencia, lisiado de guerra de El Salvador, con discapacidad visual. Durante la visita se mostró la forma de trabajo y se explicó la política de la empresa de atención a personas con discapacidades en Suecia. Esta empresa tiene la característica de ser la única de este tipo.

Por la tarde se sostuvo reunión con el señor Mikael Elofsson, Director del Departamento de Europa y América Latina de ASDI/SIDA. Se hizo una breve presentación del trabajo de FOPROLYD, así como del plan de cooperación el cual fue entregado al representante de ASDI.

A las cinco de la tarde se realizaron las dos últimas evaluaciones y posteriormente se ofreció una cena de agradecimiento y de despedida en la residencia de la embajada. El día miércoles 2 de Diciembre, el doctor Mendoza regresó a El Salvador.

Se concluye que la jornada emprendida es producto de una visión integral del trabajo que incluye a todos los sectores y actores de la comunidad salvadoreña residente en Suecia para potenciar y fortalecer los vínculos con nuestro país.